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Кредит или ипотека под 46% го
довых могут стать реальностью
в скором времени, обещают фе
деральные власти. Но пока ситу
ация не меняется, а тверской ре
гион постепенно скатывается
в долговую ипотечную яму

Премьер�министр Дмитрий
Медведев на одном из последних
совещаний высказался о том, что до�
ступность кредитов — главное усло�
вие проведения технологической
модернизации. А высокие ставки,
в частности для бизнес�сектора, ме�
шают малым и средним предприя�
тиям развиваться. Это подтвержда�
ют и данные исследования «ОПО�
РЫ РОССИИ» за 2012 год — почти
половина (48%) опрошенных ком�
паний МСБ считают ставки по бан�
ковским кредитам «неподъемными».

Вместе с тем некоторые эконо�
мисты опровергают возможность
и целесообразность снижения кре�
дитных ставок. Поскольку их во
многом определяют инфляция
и риски заемщика (а эти два пока�
зателя на данный момент остаются
несколько нестабильными), то
и смягчение кредитной политики
едва ли возможно. В частности, инф�
ляция по итогам 2012 года состави�
ла 6,6%, а за январь и февраль
и вовсе 7,1% и 7,3% в годовом вы�
ражении. Ее рост привел к повы�
шению ставки рефинансирования

В ожидании манны процентной

ФОНДОВЫЙ РЫНОК ВКЛАДЫ ИПОТЕКА ПЕНСИОННЫЕ ОТЧИСЛЕНИЯ ЖИЛЬЕ СТРАХОВАНИЕ БЕЗОПАСНОСТЬ   ТОВАРЫ СКИДКИ

(до 8,25%) и, соответственно, росту
процентных ставок на 0,5�1,5%.
Вполне возможно, что тенденция со�
хранится и на протяжении всего те�
кущего года, тем более что летом
грядет очередное повышение тари�
фов ЖКХ. А экс�министр финансов
РФ Алексей Кудрин предостерег, что
инфляция и вовсе может вернуться
к темпам роста до 15%, если, к при�
меру, цены на нефть резко упадут.

Тверские банкиры также сомне�
ваются в возможности снижения
кредитных ставок — предпосылок
для этого при текущем состоянии
дел нет. Если только государство даст
финансовым организациям некий
инструмент для снижения их затрат.
Или пойдут вниз депозитные ставки,
которые сейчас держатся на высоком
уровне. Но пока никаких подвижек
в этом направлении не делается.
И ставка по кредитам в Твери оста�
ется на уровне 20% (в среднем).

Еще один вид кредитования на�
селения, который в настоящий мо�
мент также остается малодоступ�
ным для большинства россиян, —
это ипотека. Средний процент по
таким займам — 12%. Впрочем,
ипотека все равно пользуется попу�
лярностью: в 2012 году банки вы�
дали россиянам 690,7 тыс. ипотеч�
ных кредитов на общую сумму
1029 млрд рублей, что в 1,3 раза
превышает уровень 2011 года в ко�
личественном и в 1,4 — в денежном
выражении. А как еще можно обза�
вестись собственным жильем, если

не дожидаться, к примеру, «квар�
тирного» наследства от прабабушек
и прадедушек?

Между тем в российском Агент�
стве по ипотечному жилищному
кредитованию отмечают, что тем�
пы роста рынка ИЖК продолжают
замедляться уже третий месяц под�
ряд и являются минимальными
с января 2010 года. И во многом
этому способствует постепенный
рост ставок выдачи по ипотечным
кредитам, что вызывает сокраще�
ние потребительского спроса. Это,
по всей видимости, беспокоит и ру�
ководство страны. Президент РФ
не раз говорил о снижении ипотеч�
ных ставок до западного уровня —
4�6% годовых, то есть фактически

вдвое. Но вот возможно ли это на
деле и к каким последствиям на
данный момент может привести?

Российские аналитики не верят
в возможность понижения ипотеч�
ных ставок — не позволяет опять
же инфляция (она должна опустить�
ся до 2�3% в год), экономическая
нестабильность. Ожидать можно
лишь снижения процентов для от�
дельных категорий граждан, к при�
меру, военнослужащих или молодых
семей, и то за счет государственной
поддержки, субсидий или дотаций.

Тверской областной фонд ипо�
течного жилищного кредитования
также не прогнозирует резкого сни�
жения ставок по ипотеке. По словам
генерального директора фонда Оле�

си Арсентьевой, это может привес�
ти к неприятным последствиям,
в первую очередь для потребите�
лей. В частности, если ставка упадет,
то спрос на кредиты повысится,
а это может привести к ответному
ходу на рынке жилья — повыше�
нию его стоимости. Тем самым квар�
тиры станут менее доступными.

Получается замкнутый круг:
квартиру не купить как с высо�
кими процентными ставками
по ипотеке — слишком велика
компенсация рисков банку, так
и с низкими — спрос на жилье
увеличит его стоимость.

Так, для большинства тверитян
кредит пока остается недоступным.
И, как выясняется, многие из тех,
кто взял ипотеку некоторое время
назад, сейчас не могут своевремен�
но расплачиваться с долгами. За
прошлый год россияне недоплати�
ли банкам за жилье почти 41,7
млрд рублей. Однако, надо при�
знать, годом ранее сумма была
больше — 45,3 млрд рублей. Твер�
ская область, к сожалению, в рей�
тинге исследования коллекторской
компании «Национальная служба
взыскания» находится в числе лиде�
ров, а именно на 5�м месте с долей
просрочки 3,4% и объемом в 613
млн рублей. Возможно, низкая про�
центная ставка как�то смягчила бы
сложившуюся долговую ситуацию.
Однако ждать манны небесной, то
есть процентной, не приходится.
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На сегодняшний день, по данным социоло
гов ФОМ, около 90% россиян пользуются
мобильными телефонами. При такой попу
лярности гаджетов важно найти «своего»
сотового оператора, предлагающего наи
более качественную связь на выгодных
условиях. Компания Tele2 пришла на твер
ской рынок три с половиной года назад
и уже заслужила доверие сотен тысяч
абонентов в регионе. Об итогах работы
в 2012 году, основных направлениях
и планах на будущее мы побеседовали
с техническим директором Tele2 Тверь
Дмитрием ПЛОТНИКОВЫМ

— Tele2 вышла на тверской рынок, ког�
да, казалось бы, ниша была уже прочно
занята операторами «большой трой�
ки». Легко ли было новичку завоевать
рынок?

— Tele2 вовсе не новичок на рынке сото�
вой связи, это крупный европейский телеком�
муникационный холдинг, который обладает
большим опытом работы. В России он уже
10 лет и обслуживает более 22 млн абонен�
тов. А то, сколько компания присутствует не�
посредственно в Верхневолжье, особой роли
не играет. В работе Tele2 использует прове�
ренную и адаптированную к нашим нацио�
нальным особенностям шведскую бизнес�мо�
дель. И в тверском регионе мы используем
только передовой опыт. Поэтому можно с уве�
ренностью сказать, что Tele2 представляет до�
ступные и качественные услуги связи. Это
подтверждают и результаты независимого
исследования, проведенного информацион�
но�аналитическим агентством TelecomDaily
в прош�лом году в Твери, которое показало,
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Сигнала хватит на всех

что по качеству предоставляемых услуг Tele2
один из лидеров в регионе.

— В прошлом году вы говорили, что
охват услугами сотовой компании Tele2
составил порядка 98%. То есть в зоне по�
крытия уже тогда находилась почти вся
территория Верхневолжья. Между тем
строительство инфраструктуры не пре�
кращается. С какой целью это делается?

— Как известно, основная задача компа�
нии Tele2 — это обеспечение максимально
высокого качества связи. За счет модерниза�
ции существующей сети базовых станций,
или так называемых сайтов, строительства
новых объектов мы как раз стараемся улуч�
шить сигнал приема�передачи данных, рас�
ширить зону покрытия. Специалисты техни�
ческой службы Tele2 Тверь ежедневно осу�
ществляют мониторинг состояния связи  и
проводят необходимые технические работы,
уделяя особое внимание как удаленным рай�

онам, так и местам с высокой активностью
абонентов. В течение года было проведено
расширение 210 секторов существующих
базовых станций, что привело к улучшению
голосового трафика и пропускной способнос�
ти GPRS (мобильный интернет). В прошлом
году были построены и запущены в эксплуа�
тацию 55 объектов сетевой инфраструкту�
ры, что позволило значительно увеличить
производительность сети. Компания обеспе�
чила покрытие в большинстве населенных
пунктов региона, на территории которых
проживает более 1,1 млн человек. При этом
особое внимание традиционно уделяется не�
большим и отдаленным деревням и посел�
кам, где наличие сети недорогой мобильной
связи имеет особое социальное значение.
В 2012 году была существенно увеличена
территория покрытия в Старицком, Бологов�
ском, Вышневолоцком, Оленинском, Нели�
довском, Осташковском и других районах
Тверской области. Да и сейчас за три месяца
этого года мы построили ряд базовых стан�
ций. К примеру, в январе запустили сайт
в Бологом, а накануне Международного жен�
ского дня — еще шесть сайтов в Ржеве и ряде
населенных пунктов Конаковского, Кимрского,
Калининского, Торжокского районов. Причем
в этом списке есть населенный пункт Сукром�
ля, где был неустойчивый сигнал других сото�
вых операторов. Более 400 жителей этого
села подтвердили, что с приходом Tele2 связь
стала действительно доступна, и это явилось
самым лучшим подарком к 8 Марта.

— Значительное количество абонентов
при удобных и простых тарифах создает
большую нагрузку на сеть. При таких ус�
ловиях обычно падает качество связи...

— Чтобы качество мобильной связи оста�
валось на уровне, мы постоянно проводим

работы по увеличению емкости сети, прини�
мая во внимание и конкретные предложе�
ния жителей Тверской области. Благодаря
этому улучшилось покрытие и емкость сети
в спальных районах города и в целом по об�
ластному центру. А подготовка сети к тра�
диционным пиковым нагрузкам в зимние
и весенние праздничные дни позволила
обеспечить наших абонентов надежной
и доступной связью как в новогоднюю ночь
и последующие каникулы, так и 23 февраля
и 8 Марта. Отмечу, что такие технические
показатели качества, как неустойчивый сиг�
нал или прием, а также возникновение по�
мех во время разговора, снизились по срав�
нению с 2009 годом в четыре раза.

— При таких темпах работы оста�
навливаться на достигнутом вы, конеч�
но, не собираетесь?

— Мы постараемся и в дальнейшем
предоставлять качественные услуги связи
без повышения цен. Для строительства
сети мы используем современное оборудо�
вание, позволяющее экономить на его об�
служивании и оперативно модернизиро�
вать сеть. Только в течение 2012 года в
строительство инфраструктуры в Тверской
области было инвестировано более 158
млн рублей. В этом году запланировано
еще около 30 млн рублей. Увеличится ко�
личество базовых станций, в частности
в Рамешковском, Андреапольском, Стариц�
ком, Калининском, Вышневолоцком, Лихо�
славльском, Осташковском районах Верхне�
волжья. Нам предстоит напряженная рабо�
та, конечной целью которой является со�
здание современной и высокотехнологич�
ной сети мобильной связи, доступной каж�
дому жителю тверского региона.
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